

Méréologie et théorie des ensembles: quel levier phénoménologisant?

Pablo Posada Varela. Université Paris IV – Sorbonne / Bergische Universität Wuppertal.

Résumé :

Cet article compare méréologie et théorie des ensembles au regard de leur possible usage par le moi phénoménologisant lors de l'acte de réduction phénoménologique. La méréologie s'avérera plus adéquate à la captation des concrétudes phénoménologiques. Ce texte ouvrira sur le type de déhiscence phénoménologisante qui, en correspondance avec la méréologie, sauvegarde avec le plus de justesse architectonique le champ des concrétudes phénoménologiques.

Mots-clefs : moi phénoménologisant, méréologie, théorie des ensembles, théorie transcendantale de la méthode, théorie transcendantale des éléments, concrétudes, éléments, ensemble vide, inclusion, appartenance, Husserl, Lesniewski.

Abstract:

Mereology and set theory : which phenomenologizing lever ?

This paper compares mereology to set theory regarding their possible use by the phenomenologizing ego at the very act of reduction. Mereology will turn out to be more appropriate to grasp phenomenological concreteness. This article will finally lead to the type of phenomenologizing dehiscence (corresponding to mereology) that keeps with the most architectural accuracy the field of phenomenological concreteness.

Keywords : phenomenologizing ego, mereology, set theory, transcendental theory of method, transcendental theory of elements, concreteness, elements, empty set, inclusion, membership, Husserl, Lesniewski.

277

SEPTIEMBRE
2016

